



Bruxelles, 9 Octobre 2024

Plénière du Comité européen des Régions Débat sur les priorités de la Présidence hongroise du Conseil de l'Union européenne

Discours de Christophe Rouillon, Président du Groupe PSE et **Maire de Coulaines**

Mardi 8 octobre 2024 (17h25 - 18h10) **Y** Hémicycle

Seul le discours prononcé fait foi



Monsieur le ministre,

L'Europe s'est construite, comme l'indique sa devise, dans un équilibre délicat entre "unité" et "diversité". La Présidence du Conseil de l'Union européenne joue, dans ce cadre, un rôle essentiel.

Pour aller de l'avant, pour répondre ensemble à des défis communs comme le changement climatique, les inégalités sociales et territoriales, les transitions démographiques ou encore le maintien de notre démocratie libérale basée sur l'Etat de droit, l'Union européenne a plus que jamais besoin de confiance.

Confiance dans nos institutions qu'elles soient européennes, nationales, régionales ou locales.

Confiance dans nos partenaires, issus d'autres Etats membres et avec qui nous confrontons chaque jour nos avis.

Confiance renforcée, comme l'indique le Conseil sur sa page Internet, par le fait que chaque Etat membres préside périodiquement le Conseil.

Votre responsabilité aujourd'hui est donc de conforter cette confiance que vous avez héritée de vos pairs

et de porter, en tant que "médiateur impartial" – et je cite encore le Conseil – les consensus qui permettront de faire avancer et de renforcer notre Union.

En conséquence de tout cela, j'aimerais que vous nous expliquiez comment vous comptez être le garant de cette confiance après avoir déclaré, en avril 2024, au sujet des migrations irrégulières, défi qui s'impose à nous tous, élus locaux et régionaux :

"ce que fait [je cite] le leadership pro-guerre à Bruxelles est inacceptable, parce qu'ils ne veulent pas diminuer l'immigration illégale, mais la développer et la financer".

Pensez-vous vraiment que cette rhétorique nous aide à construire la confiance ou à jeter les bases de compromis pour trouver des solutions réelles et tangibles à des problèmes concrets et décisifs pour notre avenir commun ?

De même, quand vous vous exprimiez au sujet des manifestations d'agriculteurs en disant :

"en outre, nous ne permettrons pas que l'élite néolibérale de Bruxelles rendent la vie des agriculteurs encore plus difficile".

Cette dénonciation démagogique d'une "élite" bruxelloise travaillant contre les intérêts du peuple européen, en l'occurrence, des agriculteurs, fragilise nos démocraties à tous les niveaux. Vous oubliez en passant que sans Bruxelles, sans un budget de 70 milliards par an, l'agriculture européenne aurait été laminée.

L'Europe est une affaire de compromis. Nous en sommes la preuve, ici même, au Comité européen des Régions. Fidèles à

nos nations et à nos terroirs, nous défendons l'intérêt européen audelà de nos origines, de nos appartenances politiques et de nos fonctions nationales.

Quand vous déclarez, en août 2023, "Notre objectif est que les décisions prises à Bruxelles servent d'abord les intérêts des Hongrois", vous sapez les fondements même du contrat social européen.

Je suis un élu français, maire de Coulaines, vice-président de Le Mans métropole. Mais, quand je viens à Bruxelles, je viens défendre l'intérêt de l'Union européenne, et pas celui de ma chapelle!

Les Européennes et les Européens nous regardent. Ils attendent de nous des solutions concrètes à leurs problèmes.

Certaines de vos priorités nous conviennent, par exemple sur l'emploi. Mais nos valeurs diffèrent.

La création d'un Bureau de la souveraineté pour faire la chasse aux sorcières, ce sont des méthodes du passé et mon Groupe soutient la Commission lorsqu'elle attaque en justice votre loi liberticide dite de "souveraineté

nationale"¹. Et nous, nous sommes clairs dans notre soutien à l'Ukraine face à l'agresseur russe.

Je vous souhaite donc de corriger le tir et ainsi de faire gagner l'Union européenne. En vous souhaitant bonne chance pour les quelques mois qui vous restent à présider le Conseil des ministres de l'Union européenne.

Espérons que vous tirerez de cette expérience un plus grand respect pour la démocratie libérale, le consensus et le compromis, seules façons de répondre aux attentes de nos concitoyens, sans jamais

¹ Voir explication dans le briefing introductif

laisser personne sur le bord de la route.
